

MADRID..... 2,00 pesetas al mes.
PROVINCIALES..... 8,00 ptas. trimestre.
PAGO ANTICIPADO
FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XI.—Núm. 3.724

Jueves 23 de junio de 1931

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUÉS DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 365

LA SITUACION POLITICA

CRISIS NECESARIA

La discusión, en el Congreso, de los proyectos de Fomento ha desilusionado a los patriotas que esperaban la solución del problema ferroviario.

De labios de gente de buena voluntad no es raro oír: «Maura y Cambó discrepan de Cierva. ¡No nos entendemos nunca!».

Que ahora no se resolverá el problema ferroviario, es notorio. Pero el debate, en sí, no es deprimente. Al contrario: pocas discusiones parlamentarias españolas se habrán elevado a mayor altura de serenidad, de competencia, de solicitud por el bien común.

El señor Cambó, profundo y claro talento, conocedor como pocos del problema de los transportes terrestres que ha estudiado a fondo, pronunció un discurso que honraría a la Cámara de cualquier nación progresiva. El señor Maura, gran jurisconsulto, estadista comprensivo que aprecia cual ningún otro el conjunto de los problemas y el engranaje de las necesidades y conveniencias públicas, intervino en términos dignos de su acurria mental y de la abnegada alteza de su patriotismo. Ni fuera justo regatear elogios al señor ministro de Fomento, que ha estudiado el asunto, que se ha preocupado intensamente, y cuya capacidad de trabajo es proverbial.

Sin embargo, los proyectos en cuestión se hallan en un atolladero sin salida, y, repetimos, que no saldrán adelante.

En el fondo de la situación late, y lo emponzoña, la mala levadura de la pasión política.

El señor Cierva ha descendido, en sus últimas propagandas, del encumbrado plano en que desarrolló las primeras, para... politiquear; y con sus intemperancias ha contribuido a aborrecer la atmósfera.

Las izquierdas se aperceben a desplegar una oposición sañuda, toda habilidades, zancadillas y segundas y... terceras intenciones.

La mayoría no solamente se muestra reservada y fría con respecto al señor

Cierva, sino que le patentiza su repulsa, por lo menos, ausentándose del salón de sesiones del Congreso.

El señor Cambó ha tomado posiciones muy distantes... enfrente del ministro de Fomento. Y el señor Maura juzga impracticable el proyecto del señor Cierva, y coincide en mucho con el del actual regionalista en el modo de considerar y resolver el problema ferroviario.

Sin los mauristas, sin los regionalistas, con la mal disimulada hostilidad de la mayoría, ¿qué solución hay para los proyectos de Cierva, y, por ende, para el presente estado político de cosas?

El señor Allende, pese a sus habilitados propósitos, a sus óptimos deseos, a su generosidad en sacrificarse, ¿qué podría hacer? No preside, no encauza, no ordena...; asiste y nada más, y presencia el curso de los debates, la marcha de los acontecimientos. El Gabinete se podrá mantener en pie mientras no gobierna. Es una máquina de piezas descentradas, sin conexión, que cada una funciona a su modo y a su cuenta y riesgo, sin unidad, sin eficacia; sin labor útil posible.

Ya se habla de que las Cortes se cerrarán en breve, y de que surgirá la crisis...

Y puesto que no están los tiempos para sombras de Gobierno, para que no se gobierne; puesto que los problemas, irresolubles como Cierva los quiere resolver, y otros muchos, apremian, y dilatarles la solución nos arrastraría a la catástrofe, el patriotismo impone que se acelere la crisis, y que, después, en seguida, se constituya un Gobierno digno de tal nombre, no un Gobierno puente, y menos un Gobierno de rayadillo, para pasar el verano; un Gobierno de competencias, de buenas voluntades, y cuyos hombres sumen el máximo posible de adhesión nacional.

Cualquier otro arbitrio no conduciría sino a perder otros tres meses, cuando es oro, es incalculable y pavoroso el valor de los días, en razón de conjurar la ruina de España.

EL SIONISMO

LA EXHORTACION DEL PAPA

Después de publicar anteaer el texto íntegro de la alocución pronunciada por el Sumo Pontífice ante el Consistorio reunido en Roma el día 13 del actual, creamos de interés y de conveniencia ocuparnos con alguna detención del problema del sionismo, cuyo incremento es un hecho lo bastante serio y doloroso para haber inducido al Santo Padre a reiterar una vez más sus quejas y sus temores. Es más: como periodistas católicos, juzgamos inexcusable, en cierto modo, secundar la exhortación del Papa y dar a sus palabras la mayor resonancia posible; de modo que, así como ellas corresponden a un sentimiento de justicia y de caridad ante los clamores angustiosos de una parte del pueblo católico, corresponden mañana a ellas un estado de opinión entre todos los católicos del mundo y un movimiento universal de adhesión que facilite la eficaz práctica de una iniciativa tomada por quien no puede ni quiere encomendar a la fuerza material el buen éxito de sus intenciones.

A los Gobiernos se dirige el Papa, a todos los Gobiernos de las naciones cristianas, incluyendo a las no católicas, para que intervengan ante la Sociedad de las Naciones y eviten el atropello que los jefes del sionismo están realizando en Palestina. A los Gobiernos se dirige, y no a los pueblos, porque es prudentísima norma de la Santa Sede no proferir pugnas, en ningún país, ni aun de un modo indirecto, entre gobernantes y gobernados; pero incumbe a los católicos, en cada país, ver hasta qué punto importa al interés de la Humanidad y al bien de la Iglesia el ejercer presión pacífica y legal sobre sus respectivos Gobiernos para que atiendan éstos la exhortación pontificia.

Y no es, ciertamente, para impedir la consumación final del programa del sionismo, por lo que anhelamos la adhesión de los católicos y la cooperación de los Gobiernos con las intenciones de Su Santidad; sino tan sólo para prevenir los males que se derivan, y cada vez más habrían de derivarse, del intento de llevar a cabo aquel programa. Que el intento no podrá consumarse, que no podrá reconstruirse en Palestina una nación y Estado judíos propiamente dichos, nos lo garantiza la propia palabra de Cristo, que pronunció contra el pueblo decida, sentencia inapelable de dispersión y expatriación perpetuas.

Pero al tratar de eludir esa sentencia, al tratar de restaurar la Jerusalén judaica, de la que Cristo no quiso que quedase piedra sobre piedra, las difi-

cultades—muchas de orden humano—que se oponen al logro de tal proyecto habrán de hacer cada día más violentos los medios adoptados para intentar realizarlo. Como dice el Padre Santo, la situación de los cristianos en Palestina ha empeorado bastante por las últimas disposiciones allí promulgadas, que tienden a arrojar a la cristiandad de las posiciones que ocupó hasta ahora, para instalar en ellas a los hebreos. Lo que temíamos—añade—, harlo se ha realizado, a juzgar por el estado presente.

Puesto que el mal tiende a agravarse, y ya es hoy tan grave, urge ponerle remedio antes de que sobrevengan mayores calamidades.

Con ser tan dolorosos los vejámenes materiales de que son objeto en Palestina los cristianos, hay algo que habrá de sublevar todavía más a los demás cristianos de todo el mundo, y aún a las personas de cualquier creencia que no estén moralmente degradadas; y es la sacrilega profanación sistemática de que son objeto los Santos Lugares, a los que se está procurando transformar en sitios de placer mundano, de vicio y disipación, para quitarles todo carácter religioso y levantar después, sobre las ruinas de la Jerusalén cristiana, la nueva Jerusalén judaica. Del empleo de esa táctica diabólica, que bastaría por sí sola para probar la depravación de los agentes del sionismo, han protestado periódicos de todo matiz, demostrando que la incisa desecristianización de Palestina no es cuestión que «sólo interesa a los curas», como ligeramente contestó Clemenceau a quienes le reprochaban se despreciasen del problema palestino, en sus tratos con el Gobierno británico.

Para que los lectores comprendan en toda su extensión los peligros del plan sionista y la perversidad de los métodos adoptados para su realización, en sucesivos artículos recordaremos algo de la historia de ese plan y analizaremos, con documentos a la vista, sus actuales modalidades y las dificultades prácticas con que tropieza—inferiores a las que se derivarían de su ulterior desarrollo—, que serán origen de crecientes violencias y desórdenes si no fuese oída la admonición del Sumo Pontífice.

Teléfonos de EL DEBATE

Redacción ..... 365 M.
Administración ..... 388 M.
Impresión ..... 369 M.

IRLANDA

Apertura del Parlamento del Norte

De Valera rechaza un estatuto como el de los dominios

LONDRES, 22.—Con asistencia de los Reyes de Inglaterra se ha celebrado en Belfast la sesión de apertura del Parlamento de Irlanda del Norte.

Los Reyes fueron recibidos entusiastamente por una multitud enorme. Se habían tomado grandes precauciones, habiéndose reunido en la población varios miles de soldados.

Después de desembarcar se dirigieron al Ayuntamiento, siendo muy ovacionados.

Después el Rey en el Parlamento pronunció el discurso de apertura.

Dijo que el profundo afecto que tiene a Irlanda le había impedido a ser él mismo, como jefe del Imperio, quien inaugurara el Parlamento irlandés. Que no hay esperanza más agradable para él que la idea de ver a todos los hijos de Irlanda, sin distinción alguna, en una leal colaboración con los otros países libres, base del Imperio.

Todas las miradas del Imperio se dirigen hacia Irlanda, de este Imperio en cuyo sero tantas naciones y razas han encontrado abrigo, a pesar de antiguas querrelas, y del cual han nacido nuevas naciones.

Este pensamiento me hace creer y rogar a Dios desde el fondo de mi corazón que mi venida marque el primer paso de reconciliación entre los habitantes de mi querida Irlanda.

Confío en que todos los irlandeses olviden el pasado y se unan para crear a esta tierra que aman una nueva era de paz.

Deseo vivamente que en el Sur de Irlanda se celebre una ceremonia análoga a ésta, y que dicha reunión sea como el preludio de un día en que el pueblo irlandés del Sur y del Norte, con un solo Parlamento o con dos Parlamentos comunes, trabajen unidos para el bien común, dentro de un espíritu de justicia y de respeto mutuo.

DICE DE VALERA

«IRLANDA NEUTRAL Y LIBRE»
DUBLIN, 22.—El señor De Valera ha declarado a los periodistas australianos que los sion-feinners no aceptarían nunca la oferta de un estatuto análogo al de los dominios británicos.

De Valera pide una Irlanda neutral, y esta neutralidad debe estar garantida por los Estados Unidos.

LA GUERRA CIVIL

UN PUEBLO INCENDIADO
LONDRES, 22.—Cuarenta y siete casas de por sion-feinners, o por las fuerzas de la roghary han sido incendiadas a las dos de la madrugada por hombres armados y enmascarados.

Todos los habitantes que dormían, tuvieron que salvarse huyendo al campo medio vestidos.

Se ignora si ese atentado ha sido cometido por sion-feinners o por las fuerzas de la Corona, como medida de represalia. Se sospecha esto último.

Folleón de EL DEBATE

CURRITO DE LA CRUZ

El laureado y popular autor de «LA CASA DE LA TROYA» Alejandro Pérez Lugín

acabará de conquistar la consagración definitiva con su última novela, aún inédita, que próximamente aparecerá en estas columnas,

CURRITO DE LA CRUZ

Así se nombra un famoso torero cuyas andanzas sirren de hilo de continuidad, en el que se engarzan escenas pintorescas y emocionantes del vivir turbulento, fascinador y trágico de los lidiadores de reses bravas, y curiosos estudios psicológicos relacionados al ser, pensar y sentir de la llamada «Afidión».

CURRITO DE LA CRUZ

ocurren, principalmente en Madrid y en Sevilla, medios pintados por el novelista con firmes líneas y cálido colorido.

En tal ambiente se desarrolla una acción interesantísima y apasionante, se resuelve un bien visto problema sentimental, y se desentazan episodios sugestivos, de que son actores tipos trazados con vigoroso relieve.

La pintura acerba y emotiva de las costumbres y azares de los toreros, con ser de gran valor intrínseco, es lo de menos en la notable novela de

Alejandro Pérez Lugín

CURRITO DE LA CRUZ

que, en breve, como folleón, comenzará a publicar EL DEBATE, avalorada con bellísimos dibujos a pluma del notable dibujante

MARTINEZ DE LEON

ITALIA

El triunfo del P. P. I.

Ha obtenido 1.388.349 votos ganando 136.909

ROMA, 22.—Se conocen ya los resultados detallados de las circunscripciones electorales en toda Italia.

El P. P. I. ha obtenido en todo el reino 1.388.349 votos. Descontando de éstos los obtenidos en las regiones recientemente adquiridas por Italia (Trento, Gorizia y Parenzo) que ascienden a 42.043 se tiene para el antiguo reino de Italia, 1.346.306 votos, con una ganancia de 136.909 votos sobre las elecciones de 1919, en las que el P. P. I. obtuvo 1.167.354.

El P. P. I. gana votos en 26 circunscripciones de las 34 que comprende el antiguo reino de Italia.

Las listas disidentes del partido popular italiano presentadas en Verona, Treviso, Bergámo y Mantua, obtuvieron 22.600 votos entre todas.

LOS FASCISTAS

¿DIMITE LABRIOLA?

ROMA, 22.—En un choque ocurrido ayer en la Cámara de diputados entre fascistas y socialistas, el ministro del Trabajo, señor Labriola, fué violentamente golpeado por un diputado fascista.

El señor Giolitti impidió al ministro que contestara a la agresión, y el señor Labriola abandonó su asiento.

Parece inevitable su dimisión.

MUJERES COMUNISTAS

CLARA ZETKIN PRESIDENTA

HELSINGFORS, 22.—El segundo Congreso de mujeres comunistas ha elegido a Clara Zetkin presidenta de la Internacional comunista femenina.

EL CONGRESO PATRONAL

LA SESION PLENARIA

Se aprueban las ponencias relativas a la organización sindical, contratación de trabajo, jornada y salariado.

Por conducto que nos merece entero crédito tenemos noticia de que se ha impedido al catedrático de la Universidad Central, presidente del Grupo de la Democracia Cristiana y colaborador de EL DEBATE, don Severino Aznar, pronunciar su anunciada conferencia sobre el cletirio obligatorio, en el Centro Mercantil de Vigo.

Desconocemos los motivos que los elementos patronales, ahora reunidos en Congreso en la ciudad gallega, hayan podido invocar en abono de su insólita actitud. Por carencia de una información completa, omitimos hoy nuestro comentario, no sin anunciar que, de confirmarse nuestros temores, hablaremos lo claro y lo recto que sea preciso.

Porque es de absoluta justicia, y con verdadera complacencia insertamos a continuación el telegrama que prestigiosos patronos de Zaragoza han dirigido a la representación de la Clase patronal aragonesa en el Congreso de Vigo. El noble requerimiento que en él se consigna enaltece a los patronos de Zaragoza, que han sido de los primeros y más entusiastas propugnadores de la gran obra de justicia social que está llamado a realizar el retiro obrero obligatorio.

El telegrama dice así: «Aunque confiamos en su acertado criterio en materia de seguros sociales, y en que ustedes obrarán hacer valer en Congreso Confederación Nacional opinión de patronos aragoneses generosamente favorable a la implantación de retiros obreros, creemos deber nuestro robustecer actitud de ustedes, rogándoles se dignen someter a la consideración de los patronos de toda España allí reunidos, lo peligroso que sería en circunstancias tan difíciles como las actuales, que saliera de ese Congreso un acuerdo que diera

lugar a que la clase obrera sospeche que clase patronal trata de eludir la carga económica del retiro obligatorio. Para armonizar situación atrozosa clase patronal ante régimen legalmente establecido con aspiraciones de reformas que Congreso estime conveniente, entendemos que actitud prudente y eficaz sería acordar cumplir la ley sin resistencias y pedir después que esté en plena ejecución modificaciones de que sea susceptible. Saludamos expresamente a P. P. Ángel Blasco, Agustín Aguado, Pablo Herráiz, Hijos de Tomás Anechua, Gerardo Mermejo, Manuel Lapuerta, Francisco Cano.»

(SERVICIO TELEFONICO)

VIGO, 22.—Esta mañana continuó sus tareas el Congreso patronal.

Por la mañana se reunieron las secciones, donde se discutieron las respectivas ponencias, siendo objeto de especial debate la que se refiere al primer tema sobre la necesidad de una ley de organización sindical y caracteres de reglamentación de la misma.

A las cuatro de la tarde, en el teatro Tamberlik se celebró la primera sesión del día, presidiendo el señor Graupera.

Puesto a discusión el tema antes mencionado, el ponente señor Comas, abogó por la sindicación obligatoria profesional y por localidades.

El representante de Alcoy, señor Martí, se mostró partidario de la sindicación profesional múltiple. En esta misma teoría abundó el representante de la Cámara de Comercio de Madrid, señor Garçon, que manifestó que con la sindicación única se plantearía una grave cuestión, pues como sucede en Madrid, hay un núcleo considerable de obreros que no pertenecen a la Casa del Pueblo, y de establecerse aquélla, tendrían que ingresar en dicha entidad, o salir de ella los que en la misma se encuentran.

El señor Graupera interviene diciendo que la sindicación múltiple es imposible, porque entonces cada individuo podría fundar un Sindicato, siendo, por tanto, imposible toda inteligencia, y quedando destruída la constitución sindical.

Aboga por que se vaya a la sindicación única por profesiones y localidades. Hace uso de la palabra el representante de Ribadesella, asegurando al señor Garçon, y se promueve un ligero incidente, que corta la presidencia.

Se aprueba el artículo primero, en la forma propuesta por el ponente.

Se pone a discusión el tema segundo, que se refiere a la necesidad de una ley de contratación, aprobándose la propuesta, que tiende a dejar en libertad a obreros y patronos para que firmen sus respectivos compromisos.

Al discutirse el tema tercero sobre jornada de trabajo, la ponencia pide que se

INDICE-RESUMEN

Crónica quincenal (La Bolsa de Madrid), por Emilio Mifiana. Pág. 3
Frustración (Un día a porros), por Carlos Luis de Cuenca... Pág. 3
Del color de mi cristal (Póngase usted en su caso), por Tirso Medina... Pág. 3
Del campo social... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El abate Farías»... Pág. 5
Deportes, por K... Pág. 6

MADRID.—En el Instituto del Cardenal Cisneros se examinaron ayer sus altesas los infantes don Luis Alfonso y don José Eugenio, hijos del infante don Fernando. El primero hizo los ejercicios de reválida para la obtención del grado de bachiller. El segundo aprobó el cuarto curso.—La infanta Beatriz, hija de sus altezas, cumplió doce años (pág. 3). Terminación del discurso pronunciado en el Congreso por el señor Maura (páginas 3 y 4).—Continúa en la Cámara popular la discusión de los proyectos de Fomento. El señor Cierva contestó al señor Maura, éste rectificó e intervino el señor Cambó (pág. 4).—El conde de Romanones habló ayer en los corrillos del Congreso del próximo cierre de las Cortes.—El Rey ha autorizado al ministro de la Gobernación para presentar un proyecto de ley de reorganización de los servicios de Telecomunicación (pág. 5).

PROVINCIALES.—Los mineros de La Carolina (Jaén) han declarado la huelga, como protesta contra la rebaja de jornales. Ha sido autorizado el tendido de la línea telegráfica Bilbao-París.—Es asesinado en Barcelona un antiguo sionista, actualmente patrono de un taller metalúrgico de Badalona.—Ha sido cerrada la fábrica que dirige en Barcelona el ingeniero francés señor Lefebvre, recientemente asesinado (pág. 2).

EXTRANJERO.—El Rey de Inglaterra inaugura las sesiones del Parlamento del Norte de Irlanda.—A consecuencia de un choque con los fascistas en la Cámara, se cree que dimitará el ministro del Trabajo, señor Labriola (pág. 1).—Los alemanes, los polacos y la Comisión Interalfada de Alta Silesia han llegado a un acuerdo.—Un incidente ocurrido en el santuario del general Gómez en la Habana, ha causado tres muertos y 29 heridos.—El Reichstag ha rechazado un voto de censura contra el Gobierno.—El partido laborista inglés ha rechazado la adhesión a la Tercera Internacional (pág. 2).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio). El buen tiempo se observa por todo el Occidente europeo, y singularmente en España; las nubes son escasas, los vientos soplan flojos, de dirección variable, la temperatura va elevándose normalmente y el mar está poco agitado en nuestras costas.

La temperatura máxima fué de 39 grados en Sevilla, y la mínima de 8 en Palencia y Burgos.

La temperatura de ayer en Madrid fué: máxima, 30,0; mínima, 15,8.

Tiempo probable para hoy: Buen tiempo en toda España.

Ramón DE OLASCOAGA

Junio 3.

del Gobierno la derogación del tratado de las ocho horas, toda vez que en Alemania, Bélgica, Francia, Grecia y Rumania se trabaja mayor cantidad de tiempo. Propone que la jornada sea convencional entre patronos y obreros, según las industrias, épocas y localidades.

Sobre el tema cuarto, que se refiere al salario fijo, trabajo a destajo, prima de superproducción, acciones de trabajo y salario familiar, formula la ponencia el señor Fernández, quien propone que se mantenga el actual régimen del salario y se ofrezca diversas soluciones para su remedio.

Por último, hizo uso de la palabra el teniente alcalde de Madrid, señor Nicolás, quien se ocupó de la jornada de ocho horas.

Esta noche, en la Alameda se celebró un concierto en honor de los congresistas, los que mañana serán obsequiados con una jirsa a la ría marítima de Vigo, y por la noche con una función de gala en el teatro Tamberlick.

**AMERICA CENTRAL**

**LA NUEVA NACION**

En septiembre se nombrará el Consejo Federal

GINEBRA, 22.—El ministro de Negocios Extranjeros de Nicaragua que acaba de pasar una temporada en Washington, ha tenido una importante conversación con el ministro de Negocios Extranjeros suizo acerca de las negociaciones que están llevando a cabo para crear una Federación de los Estados de América Central.

Esas negociaciones están en viéperas de terminar con satisfactorios resultados.

Una Asamblea general se reunirá en septiembre próximo en Tegucigalpa y nombrará al Consejo Federal previsto por la Constitución.

Los Estados Unidos están muy interesados en la cuestión del canal y en la de la neutralidad.



... Pesa usted 175 kilos  
—¿Es peso neto o bruto?  
—Bruto, bruto: tal y como es usted.

**Acuerdo completo en Alta Silesia**

Méjico no aceptará las condiciones de los Estados Unidos  
El partido laborista se niega a admitir a los comunistas

**Alemania**

**INDEMNIZACION A CHINA**

BERLIN, 22.—El acuerdo provisional germano-chino, que declara el estado de paz entre la China y Alemania, pone a esta última en la obligación de entregar 15 millones de dólares en metálico a la China, en concepto de indemnización.

**VOTO DE CENSURA RECHAZADO**

BERLIN, 22.—El Reichstag ha desechado, por 210 votos contra 67 y 45 abstenciones, la moción de desconfianza hacia el Gobierno, presentada ayer por los nacionalistas como consecuencia a la discusión de las interpelaciones sobre la política del Gobierno respecto al asenso de determinadas categorías de funcionarios públicos.

**LOS NUEVOS IMPUESTOS**

BERLIN, 22.—El Consejo económico del Imperio, al ocuparse hoy de la cuestión de las reparaciones, ha oído un informe del consejero señor Wirth explicando éste los proyectos de nuevos impuestos elaborados ya en vías de preparación.

Esos proyectos abarcan, entre otras cosas, la creación del monopolio de los Educables, la ampliación del de alcohol y la elevación de derechos aduaneros.

**Rusia**

**SUBLEVACION EN EL DON**

NAUCHEN, 22.—Comunicación de Constantino-plea que los habitantes de la región del Don y del Cáucaso se han sublevado contra el Gobierno soviético. El movimiento crece día a día.

Un despacho de Copenhague informa que todos los estudiantes tendrán que abandonar Moscú hasta el 15 de septiembre, por falta de viveres, según afirman las autoridades soviéticas; pero se asegura que el verdadero motivo es la efervescencia que reina entre dichos estudiantes.

**PLAZA ENTREGADA A LOS TURCOS**

LONDRES, 22.—La Prensa publica un telegrama diciendo que los bolcheviques rusos han entregado la plaza de Azerbeidjan a los bolcheviques turcos, los cuales han constituido su soviet.

**INGLATERRA**

**La alianza con el Japon**

Los yanquis creen que será renovada

NUEVA YORK, 22.—El correspondiente de la 'Associated Press' en Washington telegrafía la siguiente información, que dice ser de fuente autorizada:

«Antes de finalizar el presente mes el Japon recibirá notificación del propósito de la Gran Bretaña de renovar el Tratado anglo-japonés.

Según otras informaciones recibidas en esta capital, el Gobierno británico propone que se introduzca en el actual Tratado una modificación encaminada a dejar claramente sentado que la Gran Bretaña, en el caso de surgir una guerra entre los Estados Unidos y el Japon, no tomará las armas en contra de los Estados Unidos.

Opinaba ya el Gobierno británico que el actual Tratado, aunque implícitamente, lo daba ya claramente a entender, pero con objeto de no dejar lugar alguno a dudas, propone ahora que en el nuevo Tratado sean nominalmente designados los Estados Unidos.»

**Un Infante, bachiller**

En el Instituto del Cardenal Cisneros se examinaron ayer mañana los hijos del infante don Fernando, don Luis Alfonso y don José Eugenio.

Con esta motivo concurrieron gran número de personas, que presenciaron los exámenes.

Todas las notas obtenidas fueron de sobresaliente.

Don Luis Alfonso se examinó de sexto año e hizo la revalida del grado, y su hermano aprobó el cuarto año.

Terminados los exámenes, el director del Instituto, señor Suárez Somonte, felicitó a los egregios estudiantes, y dirigiéndose al infante don Luis Alfonso pronunció el siguiente discurso:

«Ha terminado vuestra alteza los estudios de segunda enseñanza; ya es bachiller, y tengo el honor de felicitarle por ello.

Durante toda la vida recordará el hombre los años de su adolescencia, y en toda la vida del hombre influyen los estudios que en aquel período hace; por eso se puede asegurar que del hombre de estudios será lo que haya sido de su segunda enseñanza.

Este grado de enseñanza, como todas las otras humildes, es poco conocido en su fondo y mal estimado en su valor. La Escuela y el Instituto forman la base y el primer cuerpo del edificio de la cultura de los pueblos y de la cultura de los hombres; pero en esto, como en los edificios materiales, no se fija la atención ni se halla el mérito en la solidez de la base y en la firmeza de los primeros sillares de sus muros; sólo admira la gente la armonía del conjunto, las bellezas de sus contornos y remates, la esbeltez de sus columnas y los primeros de sus capiteles; por esto quizá vuestra alteza oiga hablar mal de la segunda enseñanza, oiga decir que no sirve para nada, y puede asegurar que quien tal diga o fué un mal estudiante, o es peor profesor, o no sabe lo que es en su fondo la segunda enseñanza ni cuáles son sus fines.

Hace un momento, contestando vuestra alteza al catequético de Física, decía que el cerro del término de se fijaba colocando la cubeta en hielo fundente; pues si ese hielo que se está fundiendo en una vasija se coloca ésta sobre el fuego, quien quiera apreciar la energía térmica de éste por la temperatura del líquido de la vasija podrá decir: este fuego no calienta, no sirve para nada; y es equívoco, porque las energías de aquel fuego no se emplean en elevar la temperatura, sino en fundir el hielo, en transformar el cuerpo de sólido a líquido; igual error comete quien quiera apreciar la labor de la segunda enseñanza por el grado de cultura del bachiller, porque la mayor parte de la labor empleada por maestros y discípulos en este grado de enseñanza no se emplea en elevar la cultura, sino en transformar el espíritu del adolescente, preparándolo para la vida de la juventud; se emplea en formar al hombre, educando su corazón y alumbrando su entendimiento.

Como vuestra alteza ha hecho los estudios de la segunda enseñanza con la brillantez que hemos visto en los exámenes de este año, y pudo apreciar todo el mundo en los exámenes de años anteriores, va vuestra alteza a otros estudios superiores, y a la vida de la juventud más tarde, con el corazón bien formado por la educación cristiana que ha recibido y con base de cultura bastante por los conocimientos adquiridos en las diversas disciplinas que integran la segunda enseñanza. Este Claustro le seguirá siempre con cariño, deseándole en sus estudios grandes triunfos y en su vida grandes glorias, y al felicitar este Claustro a su alteza y a su augusta familia, quiere hacer constar una vez más el honor que de la real familia hemos recibido al enviar a esta casa a los Infantes para curar la segunda enseñanza.

Transmita vuestra alteza a su augusta familia, junto con nuestra enhorabuena, el testimonio de este honor.»

Su alteza contestó:

«El honrado ha sido yo al cursar en este Instituto la segunda enseñanza, y durante toda mi vida tendré muy presente las atenciones aquí recibidas y los consejos y consideraciones que he escuchado de los labios de los ilustres profesores de este centro.»

**LOS EMPLEADOS DE PRISIONES**

Una Comisión de empleados de Prisiones de la escuela auxiliar nos ruega que, para esclarecer algunos errores y malas inteligencias que se han producido en torno de sus modestísimas peticiones, hagamos constar que el aumento que significaría la plantilla que proponen, rebasaría escasamente el millón de pesetas, pero como el Estado sólo había de pagar la quinta parte de esta cantidad, porque el resto lo satisficieran las Diputaciones y Ayuntamientos el desembolso del Tesoro, apenas llegaría 250.000 pesetas.

La plantilla propuesta es la siguiente: 90 jefes de Prisión de primera clase, que actualmente cobran 3.500 pesetas, ascenderían a 6.000, el resto de esta categoría en número de 140, a 5.000; los jefes de Prisión de segunda, que hoy tienen 3.000 pesetas, a 4.000, y los oficiales que del sueldo de 2.500 que tienen ahora, han de costearse un uniforme, armamento y viajes, y que se encuentran en la escuela de ingreso quince y veinte años, cobrarían 3.000.

**Reclamaciones de los facultativos**

Una Comisión de facultativos de Prisiones nos ha visitado para exponernos las aspiraciones de esos funcionarios, que actualmente se hallan muy descontentos, por creerse víctimas de una injusticia.

Se lamentan los facultativos de Prisiones de que teniendo una carrera y entrando en el Cuerpo por oposición, no pasan de oficiales primeros. Entienden que las nuevas orientaciones del régimen penitenciario serán completamente ilusorias en España en tanto los castellanos, los maestros y los médicos no tengan representación directa en la Dirección general. En ese sentido se dictó el real decreto de 8 de mayo de 1919, por el que se creó la Asesoría médica, pero aún no se ha cubierto, a pesar del tiempo transcurrido. Se pretende que los facultativos son meros auxiliares, a pesar de que el real decreto de 18 de octubre de 1918 reconoce que tales funcionarios son técnicos, a los efectos de la ley de 22 de julio del mismo año.

Al hacerse en 1911 cargo el Estado de las atenciones del personal, la Comisión encargada de clasificar a éste destinó las 800.000 pesetas que los Ayuntamientos consignaban para Sanidad y Religión en Prisiones fueran aplicadas a otros menesteres. Hoy, no obstante, la ley de Funcionarios, perciben los facultativos escasamente la mitad de esa cantidad.

En cuanto a consideraciones por parte de la Dirección general, nos manifestaron nuestros visitantes los dos casos siguientes: En septiembre de 1919 el capellán excedente de segunda clase don Agapito Santos solicitó la vuelta al servicio, y no obstante haber vacante, sigue en la excedencia. En los primeros días de enero falleció en Valladolid el maestro de primera clase don Guillermo Polo y Quesada; hasta ahora han asendido, por corrida de escalas, un maestro de segunda y otro de tercera.

**Alta Silesia**

**SE LLEGA A UN ACUERDO**

BERLIN, 22.—El general inglés Henninger ha llegado a un completo acuerdo con el general Hoeter sobre un plan de evacuación mercantil al cual ha de mejorar notablemente la situación.

Con arreglo a ese plan los insurrectos se retirarán en un plazo de treinta y seis horas a contar del momento en que quede aprobado el acuerdo por la alta Comisión internacional hasta una línea que pasará por Lubinitz, Glienitz, Hindenburg y el distrito de Rybnik.

Por su parte las tropas alemanas de autoprotección se retirarán en un plazo de cuarenta y ocho horas hacia una línea marcada en sus extremos por Leobschütz y Kreuzburg.

En un plazo de siete días quedará evacuada Alta Silesia por los insurrectos, y las fuerzas alemanas de autoprotección serán diueltas, incluso en los distritos de Rybnik y Pless.

Se organizarán inmediatamente fuerzas de Policía regular en las comarcas evacuadas.

El plan ha sido sometido ya a la aprobación de la alta Comisión internacional.

**Sevilla**

**REGISTRO EN UN CENTRO OBRERO**

EN LA FABRICA DE TABACOS NO OCURRE NADA

SEVILLA, 22.—La Policía ha practicado un registro en el Centro de obreros cerilleros, que se había denunciado hace tiempo por orden del Juzgado.

Fueron hallados 40.000 sellos de cotización, 32 libros de contabilidad pertenecientes a otras tantas sociedades que tenían establecido su secretario, paquetes, carnets, similitudes y carpetas de correspondencia.

Al salir hoy de la Fábrica de Tabacos un grupo de cigarreros, promovieron un movimiento escandaloso, incorporando a varias comarcas que no han querido asociarse.

Fueron detenidos los más exaltados, a los que se condujo a presencia del gobernador, quien les amonestó severamente, poniéndolos luego en libertad.

**Cuba**

**ENTIERRO ACCIDENTADO**

HABANA, 22.—Se ha verificado el entierro del ex presidente de la República, señor Gómez, al que concurrieron 20.000 personas. Un vendedor ambulante provocó un gran tumulto por haber protestado contra la multitud que le impedía realizar su negocio. La multitud que formaba la comitiva le rompió las botellas que llevaba. La Policía se vio obligada a cerrar el cementerio obligando al gentío a dispersarse, pero como insistieron los revoltosos en el desorden, dió una carga a paico y disparando tiros al aire. La muchedumbre contestó a tiros también, resultando tres personas muertas y 29 heridas. La Policía practicó numerosas detenciones.

**Valencia**

**DETENIDOS POR COTIZAR**

VALENCIA, 22.—Durante los últimos cuatro días han sido detenidos por cotizar siete sindicalistas que estaban considerados como peligrosos.

**Inglaterra**

**EL PRINCIPE DE GALES VISITARA LA INDIA**

HORSEA, 22.—Se anuncia oficialmente que el príncipe de Gales visitará la India durante el próximo invierno.

La tradición desde que la reina Victoria fué emperatriz de la India, que el heredero del trono visite aquel país.

El rey Eduardo cuando era Príncipe de Gales hizo su primera visita a la India en 1875 y en 1876, y el Rey Jorge lo hizo acompañado por su augusta consorte en 1905 y 1906.

**Madrid**

**LABORISTAS CONTRA COMUNISTAS**

LONDRES, 22.—El Congreso laborista ha decidido por 4.115.000 votos contra 22.490 que los afiliados al partido comunista no pueden ingresar en el partido laborista.

**Portugal**

**NUEVOS MINISTROS PLENIPOTENCIARIOS**

LISBOA, 21.—Se sabe, de procedencia oficial, que el señor Conde de Coeta ha sido nombrado ministro de Portugal en Berlín, y los señores Quebedo Bazo y Henrique de

**Europa**

**RESPUESTA A LA NOTA FRANCESA**

LONDRES, 22.—El Gobierno británico ha contestado a la nota recibida de Briand referente a la venta por la Delegación de Krasin en la Gran Bretaña de mercancías, sobre las cuales pueden tener derechos los súbditos franceses.

El Gobierno inglés toma nota de la reclamación francesa, según la cual, Francia se reserva todos los derechos de los franceses que residen en Rusia.

La nota británica dice que el Gobierno inglés renueva la seguridad de que no dejará de apoyar las reivindicaciones francesas en el caso de un acuerdo general entre los aliados y Rusia.

**Méjico**

**LAS RELACIONES CON LOS ESTADOS UNIDOS**

MEJICO, 22.—Según la mayor parte de los grandes diarios de Méjico, es imposible que el Gobierno mejicano acepte el reconocimiento por parte de los Estados Unidos en las condiciones que éstos exigen.

Abrona las situaciones periódicas que las proposiciones hechas al Gobierno por los Estados Unidos constituyen una violación de la soberanía nacional y de los más elementales principios del derecho internacional.

**Europa**

**DICE 'L'OSSEVATORE'**

**EL PAPA E ITALIA**

La Agencia 'telegrafia sin Hilos' nos envía el siguiente despacho:

«NAUCHEN, 22.—'L'Ossevatore Romano' afirma en un artículo que en la polémica sostenida durante los dos últimos meses, la Prensa italiana, ha reconocido únicamente la existencia de una 'cuestión romana', deseando una solución en el interés nacional, considerando insuficiente la solución mediante una ley de garantías, y aceptando finalmente la necesidad de una independencia territorial de Su Santidad.

'L'Ossevatore' expone que la verdadera soberanía del Papa exige territorio propio, sobre cuya extensión cabe discutir.»

**LA AGITACION**

**Otro sindicalista muerto**

«La Unión Metalúrgica» cierra como protesta contra el asesinato de su director-gerente

**Barcelona**

**ES MUERTO A TIROS UN ANTIGUO SIGNIFICADO SINDICALISTA**

BARCELONA, 22.—Esta tarde, a las seis y cuarto, cuando pasaba por la calle de Capellanes el patrono metalúrgico de Badalona Eduardo Alsina, de treinta años, soltero, acompañado de su amigo Pedro Sabater, concejal del Ayuntamiento de Badalona, y al llegar a la casa número 4 de dicha calle, varios desconocidos hicieron varios disparos sobre Alsina, que cayó al suelo gravemente herido.

Los agresores huyeron.

En el dispensario de las Casas Consistoriales, los médicos de guardia le apreciaron una herida en la región escapular izquierda, otra en la subclavicular derecha, tres en el vacío izquierdo, otras tres en la nalga del mismo lado y otra en la región escapular.

Las heridas fueron calificadas de pronóstico gravísimo, y en vista del estado del herido, le fué administrada la Extremaunción.

Poco después se presentó en el dispensario un hermano de la víctima, desarrollándose una violenta escena.

Según manifestaciones de Sabater, que acompañaba a la víctima, la agresión fué tan rápida que no se dieron cuenta de cómo le hirieron ni vieron a nadie, no pudiendo por lo tanto, facilitar dato alguno sobre los agresores.

Según datos de la Jefatura de Policía, Eduardo Alsina había pertenecido al Sindicato único de obreros metalúrgicos de Badalona, y fué detenido en 29 de enero del año 1920, por ejercer coacción, alzóndole halladas, al ser escuchado, varias hojas de vanderle sindicalista y un revólver con 29 cápsulas.

Ingresó en la cárcel y fué puesto en libertad el 20 de mayo del mismo año.

Se cree que Alsina había sido el organizador del Sindicato único de Badalona, y desde luego, se le consideraba como caracterizado sindicalista. Estaba amenazado de muerte.

A última hora fué trasladado al Hospital Clínico, donde falleció.

**DE PROVINCIAS**

**Accidente automovilista en Motril**

Se aprueba el tendido de la línea telefónica Bilbao-París

**ACCIDENTE AUTOMOVILISTA**

GRANADA, 22.—En la carretera de Motril chocaron un automóvil de viajeros con otro particular, que ocupaban Manuel Gutiérrez, su esposa y su hijo, naturales de Sevilla.

Resultaron heridos el padre y la hija, y grave la esposa.

**LA BAJA DE SALARIOS**

JAEN, 22.—Comunican de La Carolina que los obreros de las minas 'El Guindos' han anunciado la huelga como protesta contra la rebaja de salarios propuesta por la Empresa.

**CASAS BARATAS EN VEZ DE TEATROS**

PAMPLONA, 22.—La Asociación de empleados y las Federaciones obrera y regional y otras entidades han acordado pedir al Ayuntamiento que desista de construir el nuevo teatro proyectado y emplee las nocentes mil pesetas presupuestadas para el mismo en la construcción de viviendas baratas, para salvar las dificultades que crea la escasez de habitaciones.

**LA RED TELEFONICA BILBAO-PARIS**

BILBAO, 22.—En la Diputación se ha recibido una comunicación de la Dirección de Comunicaciones, autorizando el tendido de la red telefónica directa entre Bilbao y París.

Las obras, costeadas por la Diputación y la Cámara de Comercio, comenzarán en breve.

**UN DETENIDO**

Casanelas, en todas partes

Ayer tarde llegó a Madrid un viajero procedente de El Pardo, y se dirigió a la plaza Mayor, donde se había citado con un pariente.

De pronto surgieron varios policas, que le detuvieron, llevándole al ministerio de la Gobernación, donde se le sometió a un extenso interrogatorio y a un registro minucioso.

En cuanto se comprobó que era don Felipe Rodríguez, empleado en el Real Patrimonio, fué puesto en libertad.

La Policía le había confundido con Casanelas.

**LA TRAGEDIA DEL RETIRO**

Entierro del señor Castro

A las doce y cuatro se verificó el entierro del cadáver, presidiendo el duelo el hermano del muerto, don Alberto, el general Albu y el teniente coronel señor Pita.

Durante la noche velaron en el hospital de Carabanchel varios jefes y oficiales.

Comenzaron al enterrar el cuerpo del Coronel Militar y algunos jefes y oficiales del Cuerpo de Estado Mayor.

Se lo dió sepultura en el cementerio del Estado púlico.

**ULTIMA HORA**

**El Rey restablecido**

LONDRES, 22.—La repentina indisposición a media noche por su majestad el rey Alfonso, cuando tomaba parte en un 'match' de polo, no ha tenido consecuencias de importancia. Y hoy, el Monarca español, completamente restablecido, ha podido realizar su programa de visitas.

Se asegura que don Alfonso prolongará su estancia en la capital inglesa algunos días más, con objeto de honrar con su presencia el casamiento del marqués de Villalobar.

**Sevilla**

**REGISTRO EN UN CENTRO OBRERO**

EN LA FABRICA DE TABACOS NO OCURRE NADA

SEVILLA, 22.—La Policía ha practicado un registro en el Centro de obreros cerilleros, que se había denunciado hace tiempo por orden del Juzgado.

Fueron hallados 40.000 sellos de cotización, 32 libros de contabilidad pertenecientes a otras tantas sociedades que tenían establecido su secretario, paquetes, carnets, similitudes y carpetas de correspondencia.

Al salir hoy de la Fábrica de Tabacos un grupo de cigarreros, promovieron un movimiento escandaloso, incorporando a varias comarcas que no han querido asociarse.

Fueron detenidos los más exaltados, a los que se condujo a presencia del gobernador, quien les amonestó severamente, poniéndolos luego en libertad.

**Valencia**

**DETENIDOS POR COTIZAR**

VALENCIA, 22.—Durante los últimos cuatro días han sido detenidos por cotizar siete sindicalistas que estaban considerados como peligrosos.

**CASA REAL**

**Cumpleaños de la infantita Beatriz**

Ayer celebró su cumpleaños la infantita doña Beatriz.

Con este motivo la Corte vistió de media gala.

En el oratorio del salón de tapices se celebró la acostumbrada misa, a la que asistió la real familia, y en la que la infantita hizo la tradicional ofrenda de las 13 monedas de oro, una más de los años que ha cumplido.

—Su majestad la Reina recibió ayer en audiencia a la marquesa de la Mina, duquesa de Mandas, marquesa de Hoyos, condesa de Heredia Spínola y señores de Beistegui.

—La reina doña Cristina fué cumplimentada por los marqueses de Arriluce de Ibarra y la ilustre escritora doña Blanca de los Rios de Lampérez.

La interesante y sugestiva novela

**LAS GAVIOTAS**

de PIERRE LHANDÉ

cuya versión castellana de

Rafael Rotllan

se ha publicado con gran éxito en

**EL DEBATE**

en breve será puesta a la venta en las principales librerías de España y América.

—

Los lectores de EL DEBATE que deseen adquirir ejemplares de

**LAS GAVIOTAS**

pueden dirigir los pedidos desde luego al señor administrador de EL DEBATE, Apartado 466, Madrid.

El precio de la obra es cinco pesetas, y los que deseen recibirla por correo deberán remitir además sesenta céntimos para el franco certificado.

**EL ILUSTRISIMO SEÑOR**

**Don Alejandro Bustamante Martínez Ron**

PRESIDENTE DE SALA DE LA AUDIENCIA TERRITORIAL DE MADRID. CONGRESANTE DE LA GUARDIA DE HONOR DEL SANTISIMO CORAZON Y DE LA DEL SANTISIMO CRISTO DE LIMPIAS

Ha fallecido el día 23 de Junio de 1921

A LOS CINCUENTA Y SIETE AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**R. I. P.**

El excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia y el Ilustrísimo señor presidente de la Audiencia territorial; jefes y descendientes espasa, doña Ana Martínez y García; sus hijos, don Juan, don Alejandro y doña Isabel; hijas políticas, doña Carmen y doña Miliagos Ballesteros; nietos y demás familia.

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará en la casa mortuoria, Genoa, Costaflores, 11, desde las ocho y media hasta las doce, y a la conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Justo, que tendrá lugar a las seis de la tarde de hoy.

Por disposición expresa del finado no se admiten coronas ni flores.

**Quosco de EL DEBATE**

Calle de Alcalá (frente a las Calatravas)





NOTAS POLITICAS

¿SE CIERRAN LAS CORTES?

Importante proyecto sobre reorganización de los servicios de telecomunicación

Autorización regia

El jefe del Gobierno manifestó a media... que sigue bien en Londres, le había autorizado...

...Aunque pasemos un poco de calor...

Un periodista le preguntó si se cerrarían las Cortes el martes...

El conde—repuso el presidente—se suele equivocar muchas veces...

Poniendo todos un poco de sacrificio llegaremos a aprobar el proyecto...

Los servicios de telecomunicación El ministro de la Gobernación recibió ayer mañana un decreto...

Este proyecto fué aprobado por el Gobierno anterior, que prestó el señor Dato...

El proyecto, que fué leído ayer en el Congreso, dice así: «Se autoriza al ministro de la Gobernación...

«Se autoriza al ministro de la Gobernación para reorganizar los servicios de telecomunicación, ampliando los telefónicos y radiotelefónicos...

«Se autoriza al ministro de la Gobernación para reorganizar los servicios de telecomunicación, ampliando los telefónicos y radiotelefónicos...

Dice Cierva

El señor Cierva, al recibir a los periodistas, fué interrogado por éstos acerca de si se cerrarían pronto las Cortes...

CONGRESO

En torno del debate

En uno de los pasillos de la Cámara, conversaban los señores conde de Romanones, Prieto y Melquíades Álvarez...

Uno de los interlocutores había hablado con el señor Cambó, que llegó ayer mañana y conocía su propósito de rectificar en la sesión de ayer...

«Yo le recuerdo, dije el conde de Romanones—por que el único suave que hubo en el discurso de Maura fué el tono, pero no el contenido...

«El día menos pensado—dijo el señor Prieto—entra el señor Alendalazalar de puntillas en el salón y el proyecto suspendiendo las sesiones de Cortes...

«Se me olvidó que estábamos discutiendo el proyecto de ferrocarril».

«Yo le recuerdo—agregó el conde—que este proyecto no puede discutirse más que en los meses en que se pueden comer ostras: los meses que tienen erve».

«El Gobierno—interrumpió el señor Álvarez—procurará continuar la discusión de totalidad hasta que intervengan todos los oradores, lo cual nos llevará hasta julio».

«Es probable—dijo el conde—y es posible también que entonces quiera Cierva que se aplique la «guillotina», y ahí será el batrazo».

Conviniere los interlocutores en que después de los señores Maura y Cambó, haga uso de la palabra el conde de Romanones, y luego el señor Prieto.

Proposición de ley

Ayer fué presentada a la Mesa del Congreso la siguiente proposición de ley: «Gloria de España es don Santiago Ramón y Cajal. Su nombre prestigioso se pronuncia en el mundo civilizado con respeto y admiración...

«Para todos los gastos que ocasionase esta proposición de ley».

Se amplía hasta 50.000 pesetas la cantidad de 10.000 que en el vigente presupuesto de Instrucción pública, capítulo décimo, artículo primero, concepto primero (Laboratorio de Investigaciones Biológicas), figura con el epígrafe: «Para todos los gastos que ocasionase esta proposición de ley».

Palacio del Congreso, 22 de junio de 1933. Firman la proposición Romanones, Alba, Villanueva, Lerroux, Melquíades Álvarez y Besteira.

POLITICA EN PROVINCIAS

El ministro de la Guerra a Barcelona BARCELONA, 22.—El sábado, en el expresado de Madrid, llegará el ministro de la Guerra, vizconde de Eza, quien se hospedará en el hotel Ritz.

Acudirá a recibirle el apudero de Gracia, el capitán general y las demás autoridades.

A las doce se verificará una recepción militar en el salón del Trono de la Capitanía general, y por la tarde visitará algunos cuarteles, revistando las fuerzas que en ellos se alojan.

El domingo asistirá al acto organizador por la quinta de salud La Albarracín, y a la inauguración del pabellón para ineficaces construido por dicha entidad.

El lunes continuará su visita a los cuarteles, y por la tarde irá a ver los terrenos de la Exposición Universal de Industrias eléctricas.

Regresará a Madrid en el expreso de la noche.

Resolución de Hacienda.—Resolviendo el expediente incoado a instancia de don Francisco Casamayo, ingeniero industrial, como director gerente, en nombre de la Sociedad Anónima «Mineraria y Metalúrgica Aragonesa», en solicitud de beneficios de la ley de 2 de marzo de 1917, sobre protección a las industrias nuevas y desarrollo de las ya existentes.

—Disposición que se den las gracias a los funcionarios comprendidos en la relación que se publica, adscritos a la Delegación de Hacienda de esta Corte, por la actividad, celo e inteligencia que han demostrado para llevar oportunamente a término la concesión, examen y aprobación de los documentos obratorios correspondientes al corriente ejercicio.

Gobernación.—Convocando el X concurso de premios, con arreglo a las bases acordadas por el Consejo Superior de Protección a la Infancia.

Instrucción Pública.—Disponiendo que, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, se adquieran 160 ejemplares de la obra titulada «Figuras», de la que es autora doña Carmen de Burgos.

Fomento.—Disponiendo que siempre que el Instituto Geológico de España va a emprender un sondeo y no se haya hecho previamente una reserva temporal o definitiva del terreno a investigar para el Estado, con suspensión del derecho de registro de propiedad, para llevar a cabo, queda excludida, sin embargo, provisionalmente de ese derecho de registro, la superficie circular que se indica.

«Yo le recuerdo, dije el conde de Romanones—por que el único suave que hubo en el discurso de Maura fué el tono, pero no el contenido».

«El día menos pensado—dijo el señor Prieto—entra el señor Alendalazalar de puntillas en el salón y el proyecto suspendiendo las sesiones de Cortes, sin perjuicio de decir luego a Cierva: «Se me olvidó que estábamos discutiendo el proyecto de ferrocarril»».

«Yo le recuerdo—agregó el conde—que este proyecto no puede discutirse más que en los meses en que se pueden comer ostras: los meses que tienen erve».

«El Gobierno—interrumpió el señor Álvarez—procurará continuar la discusión de totalidad hasta que intervengan todos los oradores, lo cual nos llevará hasta julio».

«Es probable—dijo el conde—y es posible también que entonces quiera Cierva que se aplique la «guillotina», y ahí será el batrazo».

Conviniere los interlocutores en que después de los señores Maura y Cambó, haga uso de la palabra el conde de Romanones, y luego el señor Prieto.

La ley de Accidentes del Trabajo La Comisión permanente del Trabajo aprobó ayer la ponencia del conde de Alta sobre el proyecto de reforma de la ley de Accidentes del Trabajo.

Abrió también la del señor Gascón y Marina sobre el proyecto de ley de Colonización interior.

NOTICIAS CRÓNICA DE SOCIEDAD

El señor Obispo de Madrid-Alcalá, que tanto interés se toma por la Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia, ha designado para presidente efectivo de la misma al muy ilustre señor don Antonio Martín Calvarro, canónico de la Santa Iglesia Catedral de Madrid, por cuyo motivo celebrará la referida Asociación junta general extraordinaria hoy jueves 23, a las ocho de la noche, en la parroquia de San Millán, para dar posesión del cargo a dicho señor.

POR LA SALUD

Por su positiva pureza y gran poder nutritivo, los doctores concienzudos recomiendan en la convalecencia del parto y para la merienda de los niños los exquisitos chocolates de nuestro amigo Isidro López Cobos. Son los más sanos. Único despacho, en su Molino, Génova, 4. Teléfono J.-1.

ASOCIACION DE CARTEROS

Mañana 24, a las nueve de la noche, y en su domicilio social, Conde de Miranda, número 3, celebrará junta general la Asociación y Montepío de carteros de España, a la cual deberán asistir los delegados de provincias nombrados al efecto y socios residentes en la Corte.

Restaurant Eléctrico Barcelona. Las Plenas. Teléfono 308 II.

MITIN LITERARIO

Hoy jueves, a las seis y media de la tarde, se celebrará en el Ateneo una mitin de protesta contra la previa censura teatral.

Están invitados a tomar parte en él don Carlos Arimiches, don Luis Araquistain, don Luis Bello, don Roberto Castrovido, don Luis Fernández Ardavin, don Bernardo G. de Candiano, don Eduardo Marquina, don Ramiro de Maiztegui, don José Ortega y Gasset, don Ramón Pérez de Ayala, don Miguel de Unamuno, don Ramón del Valle Inclán y don Amadeo Vives.

Presidirá el acto y hará el discurso-reclamación don Antonio Royo Villanova, senador del reino.

Los señores abonados al Teatro de la Escuelas Nuevas podrán asistir al mitin con sólo la presentación a la entrada de la tarjeta de abono.

INSTITUTO ORTOPEDICO del doctor Borrero, Duque de Alba, 15. Tratamiento de las anquilosis, fracturas, escoliosis, pies planos, artritis agudas o crónicas, etcétera. A las diez de la mañana.

ESTADISTICA DE MORTALIDAD El promedio de defunciones en el mes de mayo de 1933 ha sido el más bajo de los cinco años anteriores.

Ha habido un total de 1.110 muertos, 388 menos que los fallecidos en el mes de mayo del año anterior.

De la nomenclatura oficial, corresponde la cifra más alta de fallecimientos a la tuberculosis pulmonar.

No ha habido ninguna defunción por viruela.

Entre los veinte y los cuarenta años ha muerto 181 personas; niños menores de cinco años, 299; de los sesenta en adelante, 818.

El resto de defunciones corresponde a edades intermedias.

Dentición y babeo PANACEA CORELL

LA BECERRADA DE LOS CARNICEROS Mañana viernes, a las cuatro y media de la tarde, se verificará en la Plaza de Toros de Madrid la becerrada de los carniceros.

El festival estará presidido por distinguidas señoras.

Entre otros atractivos, merecen citarse la cabalgata a estilo antiguo, en la que tomará parte una diminuta calesa, arrastrada por el caballo más pequeño del mundo.

Se lidiarán seis hermosos becerrros de don Julián Arribas por distinguidos aficionados, y la lidia será dirigida por Celita, a quien auxiliará Mariano Montes.

Véase en sexta plana el anuncio «Florinas».

REFORMAS DE ENSANCHE Reunidos los representantes de la Cámara de la Propiedad, en unión de las de Barcelona, Alicante, Bilbao, Coruña, San Sebastián, Cartagena, Palma de Mallorca, Valencia y Santander, para estudiar las necesidades de los ensanches de dichas poblaciones, acordando por unanimidad dirigir sus gestiones a la Comisión de Enseñanza de Madrid, a fin de someter a los Poderes públicos las modificaciones necesarias en la actual legislación según las condiciones de cada localidad, o invitar a las de las demás poblaciones a que coadyuven a su resultado.

LA «ESCUELA CAJAL» Un donativo de los actores El Sindicato de actores españoles, según nos comunican en atenta carta su presidente, ha acordado señalar la cantidad de 100 pesetas anuales para cooperar al sostenimiento de la «Escuela Cajal», e invita a todas las entidades españolas a secundar esta cooperación.

Sociedades y conferencias PARA HOY ATENEO.—A las siete de la tarde, el profesor Máximo Bello, jefe de la sección de paleontología de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja de Ginebra, dará una conferencia, con proyecciones, sobre el tema «Puntos de vista generales de la lucha antipalúdica».

Fallecimiento

El señor don Carlos Fernández y Vicuña murió ayer su tributo a la muerte. Fué persona muy conocida y estimado en la sociedad madrileña por las prendas que le adornaban. De su matrimonio con la señora doña Elena Fesser y Fesser no deja descendencia.

Reciban su esposa, hermanos, hermanos políticos, entre ellos, el barón de Setrústegui, y demás deudos nuestro sentido pésame.

Anteayer Mañana se cumple el LI de la muerte de la señora doña Selina Macpherson y Homas, esposa que fué de don Joaquín Torralba y Imbrechitz.

En ese día, a las nueve, se celebrará una misa perpetuamente por su eterno descanso en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud.

El hijo de la difunta, don Agustín, hijo político, doña Josefina de León y Gato de León; nietos, Josefina, Agustín, María Luisa, Concepción y Pilar, ruegan a sus parientes, amigos y amigas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

San Juan Bautista El 24 celebrarán sus días los ilustres y respetables señores Arzobispo de Burgos, Obispos de Mondoñedo, Jaén, Seo de Urgel, Menorca, titular de Hippo, Administrador Apostólico de Calahorra y La Calzada y auxiliar de Toledo y reverendo padre Yuste.

El alcaide real del infante don Juan. Las marquesas de Toral, Villamantilla de Perales y Salas. Condesa de Peramans.

Señoras de Vitorica, Bermejo, Marañón, Ussia y viudas de Otamendi, Propper y Delgado. Señoritas de Millán de Priego, Pérez del Pulgar y Muguri, Bertrán de Lis, Prado y Iñigo y Goyeneche. Príncipe Pio de Saboya.

Duques de Santona, Castillejos, Tarazon, Toluán, T'Serclies-Tily, Najera y Almodovar del Rio.

Marqueses de Figueroa, Alonso de León, Rivera, San Miguel de Bujaco, Castellones, Sotomayor, Villapanes, Almeiras, Santurce, Aymerich, Gaviña, Casa Treviño, Concordia, Embid, Torralba, Herrera, Lupiá, Pinar, Real Tesoro, Cambil, Turgen, Cáceres, Santa María, Santa Lucía, Santo Domingo, Vivot Aquilona, Benicarló y Corta.

Condes de Gamazo, Albay, Villamonte, Morphy, Pinedo, Castronuevo, La Granja, Darnius, San Pedro de Ruiseñada, Góñi, Miguel, Casa Henestrosa, Colchada, Grove, Gramedo, Diana, Casa Saavedra, Cuaqui, Cron, Sierrabellera, Montealegre de la Ribera, Torre-Vélez, Lambrales, Moriles y Marquina.

Viscondes de Barrantes, Revilla, Laguna y Prado Herasno. Barones de Torre Caldeia, Rio Tobia, Bicornes, Arizaga y Arenas.

Señores La Cierva, Vazquez Mella, Ruzo, Cervera, Valderrama, Palomares y Quintanilla, Lorente, Fiers, Pujol, Flores-Posada, Pérez Caballero, Alvarado, Ranero, Sánchez Anido, Laymer, Moncada, Redondo de Castilla, Centeno, Soldevilla, Cano, Polanco, Herrera, Muñoz Vargas, Suelves, Bethencourt, Castillo y Zapatoro, Casviella, Jiménez Ramírez, Macías del Real, Spotorno, Poveda, Ferrer y Vidal, Pradera, Olazábal, Luca de Tena, Torre Villanueva, Cavestany, Gandarias, Cañellas, Maldonado, Díez Campoy, Orbe, Gallego, Rialto, Martín Montalvo, González Salazar, Martínez de Diego, Goncer, Valdés y Armada, Durán, Llasera, Cárdenas, Figuera de Vargas, Carl, Gotzeel, Carnicero, Olivar, Márquez Castillejo, Coballos, Morillo, Villanueva, Barona, Vázquez Corral, Herreros, Novot, Alonso Malberto, Castellano, B. Izquierdo, F. Yáñez, Gordo, Hermoso, Balin, F. Febrer, Crehuet, Rojas, Romero Arnoz, Pérez de Guzmán, Samso, Bañabaz, Osa, Pons, Rincón Ortueta, B. Gutiérrez, Dorca, Broncas, Batallas, Casuso, Maisonnave, Ramos, Avila, Labarta, Blanco, Alonso, Torres, Gascón Criado, Domínguez, Pérez Aulón, Allangui, Lino, Queci, Palau, Blesa, Zamora, Ibáñez, López Dóriga, Franco, H. Ferrell, M. de Sara, Ampudia, Contreras, Maura, Basabe, Laguardia, S. Labiano, Loigorri, García Loigorri, Palacios, Cervera, Bruguera, Maestre, Cortés, Sierra, Nido G. Echenique, Cano, L. Ceballos Frotán, Paradedla, Canela, Arco y Cubas, Gómez Diz, Pérez del Pulgar, Macías, Gómez-Aramburu e Iñda, Hermida, Caro, Romero Ardoz, O'Donnell y Díaz de Mendoza, Camir y Díez de Ulzurrun, Ortega, Propper, Donoso Cortés, Conde y Luque, Izquierdo, Alcalde, Mochales, Itigui, Salas Antón, Sánchez Domenech, Uña, Sartou, Antón de la Fuente, Porgas Frigola, Garriga, Masse, Sanz, Saravia, Polanco Crespo, Tejada, Sáenz de Prada, Uria y Uria, Valdecabres Rodríguez, Valde y Pujals, Cantero, Ortiz, Roda, Conder, Piñana, Barices, Gómez Gil, Bofill, Martínez Sierra, Comba, F. Vicente, Serret, White, Torre Vega, Jordán de Urries, García López, Gamundi, Avilés, Gorriza, Caballé, Cervantes, García Comas, Garriga, Jijeno, La Chica, Maluquer, Moles, Pasquín Pérez, Ventosa, Rosell, Gómez Pamo, Béistegui, Calvo de León, Nardiz, Eplugas y Vega.

Los deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

—El 30 tendrá lugar en la Catedral de Malinas el enlace de la marquesa de Guzmán y viuda de Casa Ercilla, con su primo carnal, el marqués de Villalobar.

El Cardenal Mercier bendecirá la unión. El matrimonio civil precederá en la propia Catedral al religioso.

—En Coruña se han unido en eternos lazos la preciosa señorita Rafaela Portal Frailejas con don Arsenio Cristóbal de la Puente.

Les apadrinará la madre de ella y el padre de él.

Bendijo la unión don Manuel Álvarez. Firmaron el acta por ambas partes don Ricardo y don Manuel García Rivas, don José Blanco Villar, don Agustín Varela del Río, el doctor Crespo, don Luis Sáenz, don Luis Seoane Ulloa y don Julián Rodríguez López.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

Firma de esposales Ha tenido lugar la de la preciosa señorita Margarita Storch de Gracia con don Enrique Stormen, abogado asociado de la casa de banca Stahlshienids y Compañía, en Ron.

Felicitaciones La bella señorita María Luisa Ortiz de Villajos y Guillén recibió antayer muchas felicitaciones y presentes por celebrar sus días.

Ilustres damas y juveniles bellidas se reunieron en el hotel de la calle de Mendizábal, siendo obsequiadas con un delicioso té.

Monumento En Jerez de la Frontera se va a erigir un monumento por suscripción popular a la memoria del marqués de Casa Domec. Ha sido encargado del proyecto el escultor señor Collant Varela.

El Abate FARIA.

Sombrereria ZULAZEGUI, PRECIADOS, y últimas novedades para caballeros, señoras y niños.

FOTÓGRAFOS, AFICIONADOS OFRECEMOS DE OCASION VERACOPROS, POLYSOPROS, SPIROS, GAUMONT, REFLIX, MAQUINAS FOCAL PLANO Y FOLPING, CAMARAS DE TALLER, APARATOS KODAK, OBJETIVOS SUELTOS PRISMATICOS, AMPLIADORES Y TRIPODES, TAMBIEN COMPROAMOS Y CAMBIAMOS

SERNA.-HORTALEZA, 9

COMPRO POR TODO SU VALOR ALMAJAS, ANTIGÜEDADES Y PAPELETAS DEL MONTE AL TODO DE OCASION Fuencarral, 45

Antigua y conocida casa de Madrid que solo se ha dedicado a comprar y vender de ocasión

TERMAS DE MOLINAR DE CARRANZO

Estación en el ferrocarril de Santander-Bilbao

AGUAS CLORURADO SODICAS-BICARBONATADAS-NITROGENADAS-RADIOACTIVAS ENFERMEDADES DE LA NUTRICION Artritis, Reuma, Gota, Anemia y Convalecencia Termopemetración, baños de S.S., hidro-eléctricos.

Abierto de 15 de Junio a 15 de octubre ENFERMOS DEL ESTOMAGO Tomad DIGESTONA GORRO

IMAGENES-ALTARES Pío Molinar, Escultor. Calle de Zaragoza, núm. 20. Teléfono: 10-24

¡EUREKA! Siempre será el mejor calzado Nicolás María Rivero, 11

CALZADOS PRUDENCIA Son de solidez y elegancia. Desamagaño, 40, y Valverde, 1. Tel. 11-38 M.

CALLOS para evitar el uso de los zapatos que compran. Compre hoy un tarro de CALLOS UNGUENTO MAGICO

En Jerez de la Frontera se va a erigir un monumento por suscripción popular a la memoria del marqués de Casa Domec. Ha sido encargado del proyecto el escultor señor Collant Varela.

El Abate FARIA.

Sombrereria ZULAZEGUI, PRECIADOS, y últimas novedades para caballeros, señoras y niños.

FOTÓGRAFOS, AFICIONADOS OFRECEMOS DE OCASION VERACOPROS, POLYSOPROS, SPIROS, GAUMONT, REFLIX, MAQUINAS FOCAL PLANO Y FOLPING, CAMARAS DE TALLER, APARATOS KODAK, OBJETIVOS SUELTOS PRISMATICOS, AMPLIADORES Y TRIPODES, TAMBIEN COMPROAMOS Y CAMBIAMOS

SERNA.-HORTALEZA, 9

COMPRO POR TODO SU VALOR ALMAJAS, ANTIGÜEDADES Y PAPELETAS DEL MONTE AL TODO DE OCASION Fuencarral, 45

Antigua y conocida casa de Madrid que solo se ha dedicado a comprar y vender de ocasión

PUBLICACIONES

Cartonero de Romanones, impreso en Amberes, sin año. Poesías Teatro antiguo español: Vález de Guevara (Luis).—(La Serpiente de la Vena)..... 4

Teatro antiguo español: Tomo II: Rojas Zorrilla (Francisco de).—Cada cual lo que le toca..... 4

Teatro antiguo español: Tomo III: Vález de Guevara (Luis).—El rey en su imaginación..... 6

Rhodes (E. de).—Documentos para la historia de las instituciones de León y de Castilla (siglos X-XIII)..... 4

Pérez de Hita (Gines).—Guerras civiles de Granada (dos tomos)..... 3,50

Loeb (J.).—El organismo vivo en la biología moderna..... 15

Goldstein (S.).—Los minerales de España (dos tomos)..... 15

Sánchez Alonso (E.).—Fuentes de la Historia española..... 20

Meyer (A.).—Prácticas de Botánica..... 8

ACABA DE PUBLICARSE Factoids (Arturo).—(Viajes por España y Portugal desde la Edad Media hasta el siglo XX. Dirección: bibliografías)

Estas publicaciones están de venta en la secretaria de la Junta para Ampliación de Estudios, ALMAGRO, 26, MADRID, y en las principales librerías

PIDANSE CATALOGOS

Yo estoy satisfecho de la vida

Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO

Un nuevo numerador automático de alta calidad y precio bajo es el modelo «GLI-MAX»

Precio del Numerador, con frasco de tinta y estuche, 34 pesetas

L. Asín Palacios. Preciados, 23. MADRID

PIZAR AN NATURAL LA MEJOR CUBIERTA DURADERA LIGERA ECONOMICA CUBIERTAS Y TEJADOS S. A. Alcalá, 60. Teléfono 3074 M.

